

ALTERNATIVA DEMOCRÁTICA SINDICAL DE LAS AMÉRICAS



SINDICALISMO DE VALORES Y PRINCIPIOS

RESOLUCIÓN DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO CUBANO

ADS

(Ciudad de Panamá, Panamá. 19 de noviembre de 2024)

Nosotros, las organizaciones y personas firmantes, expresamos nuestra profunda solidaridad con el pueblo cubano y denunciemos las persistentes violaciones de derechos humanos y laborales en Cuba, agravadas por la actual crisis de escasez de alimentos y energía eléctrica, la cual impacta de forma devastadora a la población.

CONSIDERANDO:

- Que el informe de la OIT sobre el Caso 3271 revela continuas violaciones del derecho de los trabajadores a la libertad sindical y a la negociación colectiva, señalando la inacción del gobierno cubano para implementar las recomendaciones del organismo internacional;
- Que el control absoluto del gobierno cubano, ejercido a través de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), impide la creación y funcionamiento de sindicatos independientes, en violación de los Convenios 87 y 98 de la OIT;
- Que el derecho a la huelga es negado a los trabajadores en Cuba, privándolos de un mecanismo legítimo de defensa de sus derechos laborales y de expresión frente a injusticias;
- Que el gobierno cubano exige la contribución obligatoria de un día de salario a los trabajadores estatales para la financiación de las Milicias de Tropas Territoriales, afectando el derecho de los trabajadores a decidir sobre el uso de su remuneración, en abierta violación del Convenio 95.
- Que la crisis energética en Cuba ha alcanzado niveles críticos, con apagones diarios de hasta 20 horas que afectan a más del 90% de la población. La generación eléctrica nacional depende en un 95% de combustibles fósiles, en gran parte importados, y la inestabilidad del suministro ha impactado gravemente la producción y los servicios esenciales;

Personería Jurídica: JDC – 002 21 de abril 2017

Diagonal 40 A #15-15

57 (1) 3839674

www.adsamericas.org

Bogotá-Colombia

ALTERNATIVA DEMOCRÁTICA SINDICAL DE LAS AMÉRICAS



SINDICALISMO DE VALORES Y PRINCIPIOS

- Que la escasez de alimentos y productos básicos se ha agravado debido a la limitada producción local y a las restricciones en las importaciones. Datos de 2024 indican que más del 70% de los hogares cubanos tiene dificultades para acceder a una dieta balanceada, y la inflación de productos alimentarios ha superado el 40%, reflejando un alarmante deterioro de la seguridad alimentaria;
- Que el desempleo y la precariedad laboral afectan a una parte significativa de la población, especialmente a jóvenes y mujeres. Fuentes independientes estiman que el desempleo real en Cuba supera el 15%, mientras que los salarios en el sector estatal, que emplea al 70% de la fuerza laboral, apenas cubren el 25% de las necesidades básicas de los trabajadores;
- Que la represión sistemática contra manifestaciones pacíficas y cualquier forma de disidencia ha resultado en un aumento de las detenciones arbitrarias. Según organizaciones de derechos humanos, más de 1.000 personas han sido encarceladas por motivos políticos en los últimos tres años, muchas de ellas sin garantías procesales;
- Que los sindicalistas independientes han denunciado repetidamente diversas formas de represión, que incluyen, pero no se limitan, a intimidación y vigilancia, restricciones de movimiento interno, juicios sumarios sin garantías, campañas de difamación y desprestigio público, despidos y represalias laborales injustificadas, uso de la violencia física, hostigamiento a familiares y amigos cercanos de opositores y presos políticos, represión digital y censura, espionaje de llamadas telefónicas e infiltración de agentes de inteligencia en las organizaciones sindicales;
- Que los derechos fundamentales como la salud y la educación se encuentran en crisis debido a la falta de insumos médicos, medicinas y el deterioro de infraestructuras. En educación, la migración de personal capacitado y la falta de recursos afectan la continuidad y calidad de la enseñanza;
- Que el éxodo migratorio ha alcanzado cifras récord, con más de 850.000 cubanos (aproximadamente el 8% de la población) abandonando la isla desde el 2022, evidenciando la falta de oportunidades y la represión interna, lo que ha derivado en una crisis humanitaria.

ALTERNATIVA DEMOCRÁTICA SINDICAL DE LAS AMÉRICAS



SINDICALISMO DE VALORES Y PRINCIPIOS

RESOLVEMOS:

1. Exigir al gobierno cubano el cumplimiento inmediato de las recomendaciones del informe del caso 3271 de la OIT, garantizando los derechos de los trabajadores a la libertad sindical, la negociación colectiva y el reconocimiento de sindicatos independientes como la ASIC.
2. Denunciar el control monopólico de la CTC y exhortar a la comunidad internacional a presionar al gobierno cubano para permitir la formación de sindicatos libres e independientes.
3. Solicitar la liberación de todos los presos políticos y la liberación de forma inmediata e incondicional de José Daniel Ferrer, Félix Navarro y Sayli Navarro y exigir el cese de torturas y tratos inhumanos en las cárceles cubanas.
4. Demandar medidas urgentes para aliviar la crisis energética y diversificar la matriz energética para un suministro estable y sostenible.
5. Exigir soluciones a la crisis alimentaria en Cuba, priorizando el acceso equitativo a alimentos.
6. Instar al gobierno cubano a adoptar reformas económicas inclusivas que mejoren las condiciones de vida y generen empleo digno y bien remunerado.
7. Reclamar la mejora inmediata de los servicios de salud y educación, garantizando insumos y personal cualificado y las inversiones necesarias para garantizar servicios básicos.
8. Promover y apoyar activamente la difusión internacional de información sobre la situación en Cuba.
9. Hacer un llamado urgente a la comunidad internacional para intensificar su apoyo al pueblo cubano.

Personería Jurídica: JDC – 002 21 de abril 2017

Diagonal 40 A #15-15

57 (1) 3839674

www.adsamericas.org

Bogotá-Colombia

ALTERNATIVA DEMOCRÁTICA SINDICAL DE LAS AMÉRICAS



SINDICALISMO DE VALORES Y PRINCIPIOS

10. Exhortar al gobierno cubano a cesar la represión violenta contra manifestaciones pacíficas.
11. Continuar denunciando las violaciones de derechos humanos y laborales en Cuba ante organismos multilaterales.

CONCLUIMOS reafirmando nuestro compromiso con la defensa de los derechos humanos y laborales, y exhortamos a todos los defensores de derechos a unirse en solidaridad con el pueblo cubano en su búsqueda de libertad, justicia y democracia.

Organizaciones y personas firmantes:

CNTS, El Salvador

Onilio Nunes Torres
Central Puertorriqueña de Trabajadores (PR)

Jorge Iván Díez
CGT Colombia.

CGTC

FIDEL BUTTION ESPINOZA
SECRETARIO GENERAL CTR PERU

Salvador Medina
C.T.M. Mexico

FORÇA SINDICAL BR

CTP. Panamá.

Personería Jurídica: JDC - 002 21 de abril 2017

Diagonal 40 A #15-15

57 (1) 3839674

www.adsamericas.org

Bogotá-Colombia